

Los Expresidentes

La historia republicana de El Salvador inicia en

1821 con el nombramiento del doctor Pedro Barriere como Presidente, luego del proceso independencista. En el siguiente listado sólo se muestran los perfiles de los mandatarios que fungieron durante el siglo XX y en lo que va del XXI:



Fidel Sánchez Hernández (1967-1972)

Fue candidato del Partido de Conciliación Nacional (PCN). El acontecimiento más relevante de su gobierno fue la guerra contra la hermana república de Honduras, llamada "Guerra del Fútbol" por los medios de comunicación extranjeros.



Julio Adalberto Rivera (1962-1967)

Fundador del partido de Conciliación Nacional en 1961. Durante su periodo se creó la Agencia Nacional de Seguridad de El Salvador (ANSESAL)



Rodolfo Cerdón Cea (1962)

En 1961 fue Presidente de la Asamblea Constituyente que redactó una Constitución para el país y en 1962 ocupó provisionalmente la Presidencia de la República, entregando el mando de la nación el 1 de julio de ese año al presidente electo por el Partido de Conciliación Nacional.

Directorio Cívico Militar de El

Salvador (1961-1962)

Los miembros eran civiles y militares: Cnel. Aníbal Portillo, Cnel. Julio Adalberto Rivera, Dr. Feliciano Avelar, Dr. José Antonio Rodríguez Porth y Dr. José Francisco Valiente. El 6 de abril de 1961, los doctores José Antonio Rodríguez Porth y José Francisco Valiente renunciaron al Directorio Cívico-Militar, y el 11 de septiembre de 1961 renunció al Directorio Cívico-Militar el coronel Julio Adalberto Rivera, quien fue sustituido por el teniente coronel Mariano Castro Morán.

Junta de Gobierno de El Salvador (1960-1961)

La Junta de Gobierno fue una institución colegiada que asumió el gobierno de El Salvador tras el derrocamiento del presidente José María Lemus. El grupo gobernó el país desde su formación el 26 de octubre de 1960 hasta que fue depuesta el 25 de enero de 1961. Los miembros de la Junta de Gobierno fueron: Dr. René Fortín Magaña, Dr. Ricardo Falla Cáceres, Dr. Fabio Castillo Figueroa, coronel César Yanes Urías, teniente coronel Miguel Ángel Castillo y Rubén Alonso Rosales. La intención declarada de esta Junta de Gobierno era poner en efecto la Constitución de 1950 por medio de elecciones presidenciales genuinas. La Junta de Gobierno gobernó El Salvador desde el 26 de octubre de 1960 hasta ser derrocada por un grupo de militares liderados por el coronel Aníbal Portillo, quienes formaron el Directorio Cívico-Militar.



José María Lemus (1956-1960)

Durante su gobierno se promulgó la Ley de Inquilinato, todavía en vigencia, con la que se pretendía regular aumentos de renta, plazo de propietarios para hacer contrato a quienes alquilan

propiedades y multas por no abrir contratos legales al inicio de alquiler de casas. Brillante militar e intelectual, destacó por su don de gentes y fue ampliamente reconocido internacionalmente. Destacan las condecoraciones recibidas por el Papa Pío XII y los gobiernos de Cuba y Venezuela. Luego de su exilio, se refugió en Costa Rica, donde gozó del aprecio y respeto de los políticos e intelectuales costarricenses hasta su muerte en 1993. Sus restos reposan en la Ciudad de Heredia, donde fue enterrado con ceremonia de Jefe de Estado.